

LA PROVINCIA.

DIARIO LIBERAL.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Alicante 6 rs. al mes.
 En los demás puntos de España. 23 " trimestre.
 Extranjero y Ultramar 40 " "

ANUNCIOS Y COMUNICADOS.

A precios convencionales, abonando el importe anticipado de los últimos. No se devuelve ningún original.

PUNTOS DE SUSCRICION.

En la Redaccion y Administracion de este periódico, Pasaje de Amérigo, tercero, izquierda, y en las principales librerías.

CONSTITUCION DE LAS NUBES

Y FORMACION DEL GRANIZO.

¿Quién no ha puesto azúcar en el agua para hacerla mas grata al paladar? ¿Quién no ha fijado su atención en el vapor que escapa de las vasijas en que preparamos nuestros alimentos? Pues entre estos dos hechos, al parecer tan distintos, hay tanta analogía, que por ella pensamos dar cuenta de la formación de los meteoros acuosos.

Si despues de haber puesto en el agua un terron de azúcar, agitamos, llega á desaparecer, sin que por la vista podamos descubrir su huella; si añadimos despues otro terron, sufrirá la misma suerte: mas llegará un momento en que, por mucho que agitemos, no podremos conseguir que desaparezca el último terron puesto; y se dice entonces que el agua está saturada de azúcar. Mas para saturar una cantidad dada de agua, no es siempre necesario el mismo número de terronos (supuesto todos iguales), sino que necesitaremos mas cuando esté el agua caliente. Disolviendo en el agua, á una temperatura dada, todo el azúcar de que sea capaz, estará cuando se enfríe, no solo saturada, sino sobre-saturada; y si la sobre-saturacion es grande, es decir, si la temperatura á que hemos saturado el agua era muy elevada, en cuanto comienza á enfriarse vuelve á aparecer el azúcar; en pequeñas porciones de forma regular, á que se ha dado el nombre de cristales, que se adhieren á las paredes y fondo de la vasija, y que en la superficie forman una película que va engrosando á medida que va enfriándose. Esta reaparicion del azúcar en cristales, la cristalización, en una palabra, se acelera si en la disolucion ponemos un cuerpo extraño (pajas ó hilos), y aun más si colocamos algunos cristales de azúcar.

Si seguimos atentamente el chorro de vapor que escapa de nuestra cafetera, le veremos á poco disiparse como el primer terron de azúcar que poníamos en el agua; mas si continuamos la ebullicion, llegará tambien un momento en que, saturada la atmósfera, comenzará el vapor á condensarse y re aparecerá el agua en gotas sobre las paredes y objetos de la habitacion. A todas las temperaturas se evapora el agua y se disipa el vapor en la atmósfera; mas la capacidad de saturacion crece con el calor, y esto explica por qué por el enfriamiento nocturno de la atmósfera aparecen por las mañanas los vidrios de nuestras habitaciones y las plantas en el campo cubiertas de rocío. Este fenómeno, así como el de la escarcha, congelacion del rocío, son fáciles de explicar; pero no lo es ya tanto la formación de las diversas especies de nubes, y mucho menos la del granizo.

Todos hemos visto sobre los rios, sobre los lagos ó sobre el mar formarse las nieblas, es decir, evaporarse el agua y condensarse inmediatamente en gotas que quedan en suspension en la atmósfera, y que, siendo muchas y muy pequeñas, le quitan su transparencia. La evaporacion del agua y su condensacion inmediata se explica fácilmente sabiendo que siempre que hay evaporacion se produce enfriamiento, y que este enfriamiento baja la capacidad del aire que está en contacto con el agua; mas lo que no se vé ya tan fácilmente es el por qué al condensarse el vapor no caen las gotas formadas, y, por el contrario, quedan flotando, y aun adquieren un movimiento ascensional, algunas veces rápido.

Varias son las hipótesis que para explicar tan singular fenómeno se han emitido; pero de todas ellas, solo la de M. Oltramare, profesor de la Universidad de Ginebra, nos parece admisible, por que solo ella nos dá cuenta de los múltiples y variados fenómenos á que las nubes dan lugar; pues suponer, como se hacia antes, que la condensacion del vapor no se hace en gotas, sino en vejiguillas huecas, que por su constitucion pueden flotar en la atmósfera, ó admitir que las pequeñas gotas se mantienen en suspensio en el aire y se elevan como las partículas de polvo que nos muestra un rayo de sol, no podemos, por estar completamente desmentidas por los hechos. La primera hipótesis hace tiempo que fué abandonada, y la segunda, que aun tiene partidarios, está negada por el hecho de que el viento no esparce y difunde las nieblas como esparce y difunde el polvo; sino que, una vez formadas, se elevan, y el viento las trasporta como una masa tenue, pero sin disgregarlas.

La hipótesis de M. Oltramare consiste en suponer que, evaporada el agua, basta saturar la capa de aire en contacto con ellas y condensada en gotas por el enfriamiento debido á la evaporacion, la electricidad, que siempre existe en la atmósfera, electriza las gotas, y, electrizadas, se repelen, aumentando sus distancias; rechazado su conjunto por la accion repulsiva de la tierra, se eleva en vez de caer, dejando el lugar á nueva capa de aire, que se satura y enturbia por el vapor condensado, hasta un momento en que el enfriamiento de la última capa de aire le hace estar saturado sin mas evaporacion, ó la tension eléctrica de la nube formada la aleja bruscamente.

Formada ya la nube, y rodeada de una envoltura eléctrica cuya tension puede variar, es llevada por los vientos y obligada á atravesar regiones atmosféricas, cuya temperatura y saturacion son muy diversas. Segun el estado de la region por que la nube atraviese, así podrá aumentar ó disminuir su volumen; unirse sus partículas formando gotas que no puedan mantenerse en el aire y caigan, ó disiparse por completo restituyendo su electricidad á la atmosfera. Esto último tendrá lugar si la nube es pequeña y llega á una region no saturada y de temperatura superior; mas si la nube es grande, evaporándose en parte y enfriándose el resto, puede quedar á una temperatura excesivamente baja y muy cargada de electricidad.

El agua, en las condiciones normales, se solidifica á 0°; pero si está en reposo y ningún cuerpo sólido se interpone en su masa, puede permanecer en el estado líquido á temperaturas muy inferiores hasta 40°. Pero este estado, que se ha llamado por los físicos de *sobre fusion*, es sumamente inestable; y cualquier conmocion, la introduccion de un cuerpo extraño, y sobre todo la presencia de un cristal de hielo, pueden instantáneamente romperlo y producir la congelacion, en pocos momentos, de toda el agua. De este modo se explica que una nube baja puede estar á una temperatura inferior á 0°, y que la conmocion de una descarga eléctrica, la producida por el choque de dos vientos, así como los torbellinos y trombas descendentes, y que traen cristales de hielo de las altas regiones, pueden en un momento producir la congelacion del agua de la nube y originar el granizo.

Si añadimos á esto que una nube, como cuerpo electrizado, debe ejercer sobre las otras acciones atractivas y repulsivas, provocar su descarga brusca ó lenta, hasta quedar en un estado neutro, en todo ó en parte, quedará tambien explicado que varias nubes puedan fundirse en un medio comun, constituyéndose los gigantescos *nimbos*, que producen las lluvias tranquilas, ó esos terribles *cúmulos*, que originan las tempestades con su espantoso aparato de truenos y de rayos.

La formación de los *estratos*, nubes que el viento alarga, nos la explica su forma, y la de los *cirros*, que semejan copos de algodón, nos lo hace fácil el saber su distancia. Los *cirros* se originan en las altas regiones de la atmósfera, donde esta se halla enrarecida, donde, por tanto, la tension eléctrica es débil, y pueden las nubes ser penetradas por los cuerpos en suspension que la atmósfera tiene; si la temperatura es baja y el agua está en contacto con cuerpos sólidos, algunos cristalinos, cristalizará fácilmente, y esta es la formación de esas nubes de hielo de poca densidad, y cuyos movimientos sirven hoy tan poderosamente para la prediccion del tiempo.

La *trica* es débil, y pueden las nubes ser penetradas por los cuerpos en suspension que la atmósfera tiene; si la temperatura es baja y el agua está en contacto con cuerpos sólidos, algunos cristalinos, cristalizará fácilmente, y esta es la formación de esas nubes de hielo de poca densidad, y cuyos movimientos sirven hoy tan poderosamente para la prediccion del tiempo.

F. L. J.
(La Gaceta Universal.)

LA PROVINCIA

Viernes 21 de Mayo de 1880.

LO DEL DIA.

Al fin y al cabo parece que es un hecho. Decididamente centralistas, constitucionales y moderados de Martinez Campos van á realizar el acto político tantas veces intentado y fallido otras tantas, ya por culpa de unos ya por la de otros.

Nosotros hemos aconsejado en muy repetidas ocasiones, y aun no hace muchos dias, la mas estrecha union entre todos los elementos afines en política, lo mismo del campo mas conservador como del mas liberal, lo mismo con relacion á demócratas que con referencia á constitucionales, y hemos deplorado, por tanto, el empeño de algunas individualidades en mermar y debilitar partidos respetables para á su costa crear simulacros de fracciones. No otra cosa se propusieron en otros dias los llamados centralistas, que crear un partido con las desmembraciones del constitucional y las del liberal-conservador. Muchas veces condenamos un propósito que, aunque irrealizable, podia causar trastornos en la marcha desembarazada de agrupaciones respetables, y el tiempo ha venido á darnos la razon, demostrando que el Centro no ha podido formar iglesia y decidiendo á sus afiliados á volver al campo de donde proceden; esto es, á unirse á los constitucionales. Estos por su parte, convencidos de la necesidad de un partido fuerte, tratan de robustecer el suyo, uniéndose á los moderados que acaudilla Martinez Campos.

No hay para qué decir con cuánto gusto vemos nosotros esa union ó amalgama. Ella pone de manifiesto el patriotismo que anima á los que, cansados de esperar, aguardan ocasion de ofrecerse á los ojos del país, unidos por los lazos indisolubles.

Como reprobamos la disidencia en su principio, aplaudimos hoy los propósitos de union que animan á las oposiciones dinásticas de la Cámara, con exclusion de ultramontanos y moderados históricos, y aplaudimos sin reservas de ningún género.

Aceptando que aquellas oposiciones traten de formar un solo partido, cuya jefatura sea ejercida por el señor Sagasta, se nos ocurren las mismas dificultades que á un apreciable

colega; que falta un completo acuerdo entre esas mismas oposiciones respecto de los principios que han de formar el programa del nuevo partido. Los centralistas combatieron enérgicamente á los constitucionales al discutirse el Código fundamental del Estado, dice el periódico aludido. Examinaron unos y otros el proyecto constitucional bajo puntos de vista totalmente opuestos y presentando soluciones distintas. ¿Quién cede? ¿Aceptan los centralistas como bueno cuanto en contra de su criterio dijeron los constitucionales? ¿Renuncian estos á su programa, expuesto en aquella ocasion por los oradores mas elocuentes del partido que dirige el señor Sagasta? Segun *El Constitucional*, parece que no. Allá veremos.

Pero no es esto solo. El señor Posada Herrera era presidente del Congreso al discutirse el proyecto constitucional. Ocupaba aquel elevado puesto por hallarse conforme con el criterio político de la mayoría, y sobre todo con el criterio con que segun la misma mayoría debia aplicarse la Constitucion de 1876. ¿Renuncia el señor Posada Herrera á dicho criterio para aceptar el de los constitucionales? ¿O aceptan los constitucionales el criterio del señor Posada Herrera, el de los centralistas y unos y otros el de los moderados?

Y hay mas todavía. ¿Se han puesto de acuerdo en la legislacion de imprenta centralistas, constitucionales y campistas? ¿Admiten los primeros y los últimos el voto particular del señor Balaguer, ó continúan siendo partidarios del proyecto del señor Groizard, desarrollado en los comentarios que escribió tiempo hace aquel jurisconsulto, examinando el Código penal? Respecto de la cuestion religiosa, ¿se obligan los constitucionales á mantener la opinion de los centralistas cuando sean poder? ¿Se obligan unos y otros á ceder ante las exigencias de los campistas? Si se obligan, ¿echarán por tierra las declaraciones del Sr. Sagasta, hechas de un modo solemne en el Parlamento? Y si no se obligan, ¿aceptarán los centralistas y los moderados la enmienda que presentaron las minorias al artículo 11 del proyecto constitucional, enmienda contra la cual votaron los amigos del señor Alonso Martinez?

Cuestiones son estas que debieran resolverse antes de tomar un acuerdo definitivo para mayor claridad é inteligencia de la significacion del nuevo partido.

Terminamos manifestando que haya ó no acuerdo, deseamos esa union que, de realizarse, promete ser indisoluble por muchísimas razones que no esponemos porque están al alcance del mas miope.

El Constitucional no es exacto en sus apreciaciones al suponer que los periódicos canovistas tratan de dificultar la fusion de los partidos dinásticos.

Lea el colega todos nuestros escritos; lea el editorial que hoy consagramos exclusivamente á este asunto y se convencerá el colega de la inexactitud de sus apreciaciones.

Pero oigamos al colega sagastino:

«Pues señor, la coalicion de las minorias liberales dinásticas, ha sacado de quicio á canovistas y demócratas; así es que desde el momento en que han considerado posible esa coalicion, no se dan punto de reposo, y se agitan, y ponen en tortura su caletre para inventar suposiciones encaminadas á dificultar la union de esas minorias, cuyo propósito es solo derribar al Gobierno Cánovas del Castillo que, permítasenos que repitamos otra vez la bella y verdadera frase de *El Globo*, ha llegado á ser irritante adversario para los que están enfrente de él, y carga insostenible para el país.

El Graduator y *LA PROVINCIA*, siguiendo la consigna ó el ejemplo de *El Diario Español* y de *El Demócrata*, arriman también en Alicante el áscua á su sardina, como se dice vulgarmente, y el primero se echa á discurrir

cuál será nuestra suerte, si la coalicion subsiste, y el segundo hace pinitos para impedir que se verifique, ora copiando candidaturas ministeriales absurdas, inventadas por los conservadores, ora echándola de ingenioso y señalando los puestos que ocuparán los jefes de los tres partidos que han convenido en luchar sin tregua contra la funesta situacion conservadora que se ha hecho irritante para sus adversarios é insostenible para el país.»

Nosotros hemos dicho, y hoy lo repetimos, que deseamos esa conciliacion porque de ella puede resultar un partido fuerte y robusto á quien en tiempo oportuno pueda encargarse la direccion de la cosa pública.

No hay pues en la coleccion de *LA PROVINCIA*, un solo número, en el que no hayamos hecho constar esos deseos.

Las candidaturas publicadas en nuestro periódico no tienen nada de ridículas, pues formada la coalicion con elementos muy valiosos de los diferentes partidos, nada mas natural, que sean partícipes de elevados puestos, esos mismos elementos.

Y continúa *El Constitucional*:

«Y nos duele sinceramente que tanto se afanen nuestros estimados colegas por impedir, cada cual con un fin particular distinto, la realizacion de un acto que nosotros, enemigos irreconciliables de los canovistas, y monárquico-constitucionales sinceros, lo cual equivale á liberales inmutables en su credo, consideramos como altamente patriótico.»

No hemos sido nosotros los que hemos negado á los sagastinos el inmutable amor que profesan á sus propias ideas. Hemos discutido la coalicion precisamente porque hemos tenido en cuenta esa inmutabilidad que cada uno de los hombres que pretenden coaligarse, profesa á las ideas políticas de toda su vida.

Suponiendo también que *El Constitucional*, no querrá negar la consecuencia y la inmutabilidad á los demás partidos que van á formar parte muy importante de esa fusion que vivamente deseamos.

Termina *El Constitucional* con el siguiente párrafo:

«No se acongojen los conservadores presupuestivos; no se alarmen los demócratas mas ó menos posibilistas; pues los constitucionales todavía no son poder, y por consiguiente ni los primeros han dejado de disfrutar del banquete gubernamental, ni los segundos tienen enfrente un gobierno liberal que, estando en armonia con el espíritu del siglo, retrase el triunfo de sus ideales, en España en donde, segun nuestro concepto, solo una monarquía constitucional puede subsistir, y colocar el país al nivel de las naciones que por su respeto al sistema parlamentario, marchan al frente del progreso en la edad presente.»

¿Nos creará el colega sagastino si le decimos que en vez de acongojarnos nos regocija la formacion de un tercer partido compuesto de elementos importantes de todas las fracciones dinásticas?

Esperamos que sí, máxime cuando esa fusion de que nos habla el colega, viene franca y despejada, dispuesta á retrasar el triunfo de los demócratas, á gobernar parlamentariamente; es decir, á respetar la opinion de las mayorias y á los gobiernos que cuenten con esas mayorias parlamentarias, á fin de que sea una verdad el régimen representativo.

Aguardemos, pues, á que esa fusion se realice.

Aguarde *El Constitucional*; pero mientras tanto, no nos atribuya intenciones que no tenemos.

Ayer se dijo que un hombre que figura en primera línea, entre los constitucionales de esta capital, habia recibido cartas de sus amigos políticos de Madrid, asegurándole, que en caso de realizarse la fusion y de ser llamados al poder los fusionados, la situacion seria completamente constitucional en Alicante.

¿En Alicante? Y por qué no en toda la provincia?

Pero es el caso que los que pretenden pasar por mejor enterados, aseguraban anoche que otros individuos de importancia relativa, que son de la oposicion, aunque no de la constitucional, habian recibido noticias sa-

tisfactorias acerca de los resultados de la fusion que se proyecta, asegurando que ellos son los llamados á sacar la mejor parte en toda la línea.

Nosotros no queremos comentar ni una ni otra version, porque nos hemos propuesto ser meros espectadores en un asunto acerca del cual, sospechamos lo que aquí podrá ocurrir cuando la fusion se realice.

Gracias á las activas y desinteresadas gestiones practicadas por quien ha podido apreciar las relevantes circunstancias del celoso oficial primero de este Gobierno, Sr. Herrera, ha sido repuesto en su destino, quedando por consiguiente, sin efecto la orden de su separacion.

Felicitemos al interesado.

Ha sido declarado cesante el alcaide de las cárceles del partido de Novelda.

«Algunos maliciosos suponian ayer, que las visitas de ciertos hombres de la actual situacion á determinadas personas próximas á recoger el fruto de la fusion, revestian cierto carácter político.»

Esto dice *El Graduator*, á quien por nuestra parte debemos contestar que ni en nuestro partido existen ambiciosos, ni nuestros amigos han visitado á los que se creen herederos del poder.

Recojan otros el fruto de esa fusion que nuestros amigos desean se realice, como lo deseamos nosotros.

Al saberse aquí ayer tarde el resultado de lo que *El Liberal* llama *El primer paso*, menudearon las conferencias entre los adictos á los diferentes partidos llamados á fusionarse. Parece que se pusieron de acuerdo.

La cuestion de jefatura continúa preocupando seriamente á los fusionables, pues los centralistas y campistas no ven con gusto el estar á las órdenes del Sr. Sagasta, así como la mayoría de los constitucionales no consentirán ser presididos por otro que por el señor Sagasta.

Lo que es indudable es que el que más títulos reúne es el Sr. Sagasta, pues ha sido presidente del Consejo y presidente de la Cámara.

Sin embargo, á última hora se aseguraba que predomina la idea de un triunvirato, y que con este motivo el señor General Martinez Campos habia teleografiado anoche mismo al Sr. Posada Herrera rogándole encarecidamente que viniese al momento y que contestase por telégrafo, á cuyo efecto dejaba la contestacion pagada.

Veremos lo que hace el diputado por Llanes.

Así lo dice un periódico.

Se ha recibido en el Ministerio de la Guerra un telegrama del General Blanco concebido en los siguientes términos:

«El General Valera me dice desde Bayamo, con referencia á noticias recibidas, que Calisto Garcia se encontraba en las inmediaciones de Ojo de Toro, y que no ha podido formar partida.»

Varias columnas le persiguen incesantemente. El cónsul de España en Jamaica me manifiesta que continúa el proyecto de nuevas expediciones.

Tengo recomendada esquisita vigilancia á la marina para evitar los desembarcos.»

Ha habido periódicos que han dicho que el señor duque de la Torre no asistirá á la reunion de las minorias coaligadas, porque cree que su carácter militar le veda concurrir á reuniones de ese género; otros han dicho que se abstendrá porque quiere vivir alejado de la política. *El Imparcial* ha venido á decir la última palabra; el señor duque de la Torre no asistirá porque no quiere.

De ese modo entendemos nosotros y cualquiera que comprenda el idioma castellano, la siguiente noticia de *El Imparcial*:

«*La Correspondencia* ha dicho que el duque de la Torre se excusaba de asistir á la reunion que celebrarán las minorias, por su escrupuloso respeto á la ley constitutiva del ejército.»

No está bien informado el colega: el señor duque de la Torre respeta como el que mas las leyes; pero conoce también los derechos que su investidura de senador le confiere, y sabe que con

ella puede asistir á toda clase de reuniones políticas; de modo que, si no asiste á las de las minorías, no será ni porque no esté conforme con el espíritu de éstas, ni porque la ley constitutiva del ejército se lo vede, sino porque así lo crea conveniente.

Como muchos dignos individuos del ejército que son senadores ó diputados asisten en uso de su perfecto derecho á las reuniones políticas, creemos oportuna esta aclaración de las afirmaciones que sin autorización ninguna ha hecho *La Correspondencia*, y que podría interpretarse como una censura de actos que son perfectamente lícitos.

EL PRIMER PASO.

Reunión preliminar.

Hállanse congregados, siendo las tres en punto de la tarde de ayer, los Sres. Sagasta, Alonso Martínez, Jovellar, Romero Ortiz, Martínez Campos, marqués de la Habana, marqués de la Vega de Armijo y marqués de Bedmar, Grandes nombres y grandes personajes.

Dilucidan el punto por espacio de tres horas, y como de costumbre, hay luchas heróicas de abnegación y patriotismo. Conocido al fin el secreto, resulta que en esta primera etapa la fusión sale perdiendo el pleito.

Los eminentes personajes no quisieron ó no pudieron llegar mas que á este acuerdo.

«Nada de fusión: inteligencia entre las oposiciones dinásticas.

»Dirección de las mismas confiada á un comité.»

Hé aquí ahora la leal declaración de un colega adicto á una de las agrupaciones interesadas en la fusión; es decir, de *El Correo*:

«No ha satisfecho del todo á los partidarios de la fusión que ésta no haya salido acordada, resuelta y claveteada de la reunión.»

Es cierto que los acuerdos de los personajes reunidos ayer serán sometidos á la Junta magna que han de celebrar las oposiciones constitucional, centralistas y campistas, la cual podrá ampliarlos y corregirlos; pero es dudoso que encuentre soluciones distintas,

Ahora bien; si Sagasta, Alonso Martínez, Vega Armijo, Romero Ortiz, Martínez Campos y los demás directores del movimiento, no se atreven á llevar á la gran reunión pendiente el proyecto de la fusión, y se limitan á proponer una inteligencia entre oposiciones; si todo parece reducirse á un plan de campaña contra el gobierno, conservando cada fracción sus jefes y formando con éstos un directorio para imprimir unidad á la lucha por el poder. ¿por qué sienten escrúpulos de que en esa inteligencia figuren también los moderados?

¿No podrían entrar igualmente las demás oposiciones?

Puesto que todo vá á reducirse á sumar votos contra la situación dominante, es lógico que dejen de sumarse todos los votos posibles.

¿Es que no se quiere al partido moderado porque es un partido muerto?

¿Es que no se quiere á las demócratas porque no forman un partido gubernamental?

Pero supongamos que una inteligencia de campistas, centralistas y constitucionales, reforzados por ministeriales impacientes ó disgustados, promoviese una crisis... ¿gobernarian al poder?

En estos mismos días acaba de presenciar Europa una crisis provocada en condiciones análogas á las que por una coalición intentan aquí las oposiciones dinásticas. Allí también grupos de oposición radical ó disidentes se unieron con los conservadores, no para formar un partido, no para hacer triunfar una política distinta de la dominante ni siquiera para que prevaleciera un criterio opuesto al del gobierno en una cuestión de general interés: los grupos disidentes presentaron batalla para obtener el poder, y derrotaron al ministerio.

Surgió la crisis, y el rey Humberto la resolvió enseguida dentro de la jurisprudencia parlamentaria, conservando en el poder al gabinete derrotado y disolviendo el Parlamento. Toda Europa ha tributado sus aplausos al rey Humberto. La coalición de las oposiciones no podía ofrecerle un criterio para elegir con acierto una política distinta de aquella que dentro de las Cámaras quedaba con una mayoría relativa.

¿Qué criterio ofrecería una agrupación, solo unida para el asalto del poder, al jefe del Estado?

Hé aquí ahora la leal declaración de un colega adicto á una de las agrupaciones interesadas en la fusión; es decir, de *El Correo*:

«No ha satisfecho del todo á los partidarios de la fusión que ésta no haya salido acordada, resuelta y claveteada de la reunión.»

Es cierto que los acuerdos de los personajes reunidos ayer serán sometidos á la junta magna que han de celebrar las oposiciones constitucional, centralista y campista, la cual podrá ampliarlos y corregirlos; pero es dudoso que encuentre soluciones distintas.

Ahora bien; si Sagasta, Alonso Martínez, Vega Armijo, Romero Ortiz, Martínez Campos y los demás directores del movimiento no se atreven á llevar á la gran reunión pendiente el proyecto de fusión, y se limitan á proponer una inteligencia entre oposiciones; si todo parece reducirse á un plan de campaña contra el gobierno, conservando cada fracción sus jefes y formando con éstos un directorio para imprimir unidad á la lucha por el poder, ¿por qué sienten escrúpulos de que en esa inteligencia figuren también los moderados?

¿No podrían entrar igualmente las demás oposiciones?

Puesto que todo vá á reducirse á sumar votos contra la situación dominante, es lógico que dejen de sumarse todos los votos posibles.

¿Es que no se quiere al partido moderado porque es un partido muerto?

¿Es que no se quiere á los demócratas porque no forman un partido gubernamental?» (*El Liberal*.)

¿Qué debemos decir después de esto? Esperar únicamente á ver si tales noticias se confirman, pues aunque *La Correspondencia* conviene con los informes de *El Correo* y *El Liberal*, sería de tal naturaleza el hecho de no haberse podido llegar á otro resultado, que habríamos de disgustar profundamente á *La Iberia* y *La Mañana*, y no queremos turbar sus alegrías.

No nos acosa la impaciencia, y por consiguiente esperamos á que se ponga en claro todo lo ocurrido.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR

DE

LA PROVINCIA.

Madrid 19 de Mayo 1880.

Sr. Director de LA PROVINCIA.

Siguen los periódicos formando cálculos sobre los acuerdos tomados en la reunión de ayer en el Senado por los jefes de las minorías. Cada cual da una versión distinta.

El Liberal de hoy, cuya versión es la mas autorizada, asegura que la fusión no se realizará, por estar en desacuerdo los jefes de las distintas fracciones representadas en la referida reunión.

Lo cierto es que no se hallan en la corte muchos Senadores y Diputados que debían acudir al llamamiento hecho para la celebración de la junta magna de los tres partidos.

Lo que hay de cierto es que la junta general no podrá celebrarse hasta los primeros días de Junio próximo, en que estarán ya todos los Senadores y Diputados.

El Diputado Sr. Vivar ha dirigido algunas preguntas al Gobierno, en la sesión de hoy, contándole el señor ministro de la Gobernación que, con arreglo á las noticias comunicadas por el capitán general de la isla, Marqués de Peñaplata, apenas llegan á 600 los insurrectos en la actualidad en armas en la Isla de Cuba. El Sr. Vivar no se ha dado por satisfecho con esta respuesta y se ha suspendido el debate para entrar en la orden del día, continuando la discusión del presupuesto del ministerio de la Gobernación.

Fuera de la cuestión de las minorías, de nada importante se habla en los círculos políticos.

En la bolsa han experimentado hoy todos los valores un notable descenso, atribuyéndolo unos á la caída del Gobierno que creen inminente por la fusión de las minorías dinásticas, y los mas cuerdos lo atribuyen (y están en lo cierto) á trabajos de los bajistas y de las oposiciones.

Esta mañana ha sido ejecutado en Vitoria el desgraciado reo que ayer fué puesto en Capilla.

El Corresponsal.

GACETILLAS.

EXÁMENES.—Han terminado los exámenes en las escuelas elementales de niños, habiendo ofrecido un resultado satisfactorio.

Anteayer fueron examinados los párvulos, que asisten á la escuela de este nombre que con tanto acierto dirige el entendido profesor D. José Alemán.

El éxito mas lisonjero coronó los esfuerzos hechos por tan entendido maestro.

La escuela de párvulos de esta capital que pasa por una de las mejores de España, á pesar del pésimo local en que se halla situada, ofrece cada año nuevos adelantos en sus tiernos alumnos, que en los exámenes de anteayer demostraron un caudal de conocimientos en todos los ramos que abraza el complicado programa, que de seguro causarían asombro á los profanos en la materia.

El Sr. Alemán, según pudimos notar, aparta por completo á sus tiernos discípulos de esa rutina que tanto perjudica á los alumnos, para poder emprender con fruto, ulteriores y serios estudios.

De aquí el que los niños contesten con aplomo y sin vacilaciones, aun cambiándoles las preguntas y variándoles el orden de las mismas.

Seguros estamos de que la Comisión oficial que presidió el acto, salió satisfecha de los resultados que han ofrecido los exámenes en la escuela de párvulos, como lo estarán también los padres que confían la educación primaria de sus queridos hijos, á un maestro tan entendido y tan celoso como lo es el Sr. Alemán.

Lástima que Alicante no pueda disponer de un local mas á propósito para establecer en él una escuela de párvulos con arreglo al sistema Froebel.

ARTISTA.—En el tren mixto llegó ayer mañana la tiple Srta. Fernandez, que forma parte de la compañía que actúa en nuestro teatro Principal.

Esta noche hará su debut.

PUBLICACION ILUSTRADA.—Se ha repartido el número 50 del *Semanario Familiar Pintoresco*, que, entre otros grabados lleva un hermoso retrato del Barón de Humboldt, sabio naturalista á quien tanto debe el mundo científico.

He aquí el sumario de lo que contiene el indicado número 50:

Galería de celebridades: El barón de Humboldt.

—Potánica: Plantas que andan, por H. de la Blanchere. (Conclusion.)—Expedición á Australia: Viaje de emigración, por A. Dubarry.

—Ciencia familiar: El calor y el frío, por Arturo Mangini.—Ana Severin, por Mad. Graven.

—Modas: Traje para señorita. Rico traje para reunión ó gran comida.

Grabados: El barón de Humboldt. Melbourne.

El Match. Modas.

SECCION LOCAL.

AVISO AL PÚBLICO.

Los que suscriben, dueños de panaderías de esta capital, han convenido en mantener cerrados sus hornos los domingos y días festivos, á contar desde el 23 del mes actual.

José Vera.—J. Lledó.—Pedro Albert.—Rafael Estela.—Francisco Sevilla.—Bautista Cantó.—J. López.—J. Iborra.—Manuel Pastor.—J. Pastor.—J. Juan.—J. Garcia.—Rafael Ventura.—Francisco Gracia.—Manuel Gracia.—Francisco Navarro.—Vicente Savalls.—Vicente Gozálvez.—Vicente Tonda.—Nicolás Fuentes.—Antonio Sánchez.—Joaquín Damesa Compañ.—Felipe Domínguez.—Miguel Mas.—Ramon Jover.

TRENES.

Correo, llega 10,50 m. Sale 1,20 t.

Mixto, llega 4,45 m. Sale 9,5 n.

CORREOS.

Madrid, llega 11,40 m. Sale 1,45 t.

Valencia, llega 8,30 m. Sale 12,30 t.

Murcia, llega 8,30 m. Sale 12,30 t.

Marina, llega 8,45 m. Sale 1 t.

Baleares, llega lunes 7 m. Sale martes 3,30 t.

Orán, llega miércoles y sábado 4 t. Sale 3,30 tarde martes y viernes.

BOLETIN RELIGIOSO.

SANTO DE HOY.—San Secundino.

SANTO DE MAÑANA.—Santa Rita de Casia.

ESPECTÁCULOS.

TEATRO PRINCIPAL.—Gran función para hoy.—La zarzuela en tres actos, *La Marsellesa*.

Entrada general, 3 rs.

A las 8 y media.

ALICANTE:

Imprenta de Antonio Seva.

SECCION DE ANUNCIOS.

BARATO

Calle Mayor, fenter al Casino.

NUEVAS REMESAS DE GENEROS.

Las últimas novedades en seda, lana y algodón.

PRECIOS BARATISIMOS.

Lanas para vestidos de señora, desde 2 reales. Idem lisas en todos colores, á 3 y 4 reales. Idem lisas mate, colores finisimos, á 5 rs. Idem fantasia, rayadas, á 5 rs. Idem lunares novedad, á 8 reales. Percales para batas y vestidos, dibujos elegantisimos, á 16, 18 y 20 cuartos vara. Cretonas francesas para camisas, á 3 rs. Rasos chinos para adornos, alta novedad. Visillos y cortinajes croixé, baratissimos. Granadinas cuadros lisos y rayadas en todos precios, desde la de 4 y 1/2 rs. hasta 30. Quanto se desee en merinos negros todo lana, anchos, desde 6 reales vara. Muselinas negras y tamiés, desde el ancho de 3 y 1/2 palmos, á 4 reales vara, hasta el de 9 palmos para mantos de luto. Velos de seda desde 6 reales hasta los mas ricos de Bruselas.

Rasos y fulares en todos colores. Pañuelos batista de hilo, con iniciales bordadas en colores, á 5 reales. Tiras y entredoses bordados en los dibujos mas delicados, desde 2 reales pieza hasta 40. Batistas blancas, desde 2 reales vara. Cortes de camisa de hilo en dibujos de color, gustos finisimos, para caballero. Fail negro todo seda, clase superior, desde 24 reales vara. Quanto se pida en pañuelos seda, desde 5 rs.

GENEROS BARATOS.

Indiaca á 10 y 12 cuartos. Mallorquinas á real y medio. Pañuelos de percal, desde real. Medias, desde 6 cuartos. Telas de pantalon, desde real y medio. Cetonet blanco, á real y medio. Id. moreno, desde 10 cuartos. Guingas, desde 12 cuartos. Pañuelos varé, desde 3 reales. Telas para colchon en hilo y algodón, desde 3 reales. Pañuelos merino grandes para el cuello, desde 10 reales.

Y una infinidad más de artículos, todo á precios baratissimos.

Nota.—Se ha recibido una regular partida de corsés, la mayor parte bordados, que por estar algo defectuosos se darán á menos de la mitad de su precio en fábrica.

Calle Mayor, frente al Casino.

CAL VIVA.

En la fábrica de gas, se vende por metros cúbicos, ó por caminos, ó por fracciones de metro ó camino, á precios convencionales.

A LOS HOJALATEROS.

Hojalatas dulces CA. IC. id. id. CA. CD. (marca).—Grifos metal, todos números. Estaño superior, Bandera y Cordero. Lamparillas para aceite, tamaños corrientes. Cobre en planchas, varios gruesos. Laton en planchas, varios números. Diamantes superiores para cortar cristales.

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, 13

A los

Carpinteros, herreros y demás oficios.

Azuclas.	Compases.
Hachas.	Terrajas.
Garlopas.	Trincadores.
Cepillos.	Ficheros.
Junteras.	Saca-bocados.
Guillames.	Triángulos.
Tenazas.	Barrenas.
Alicates.	Berbiquies.
Cortafrios.	Formones.
Visagras.	Gubias.
Limas.	Roblones.
Escofinas.	Escuadras.
Sierras.	Destornilladores.
Serruchos.	Cuchillas.
Verdugos.	

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, números 13, 15 y 17, Alicante.

FARMACIA BELLIDO,

plaza de Isabel II, Alicante

ESENCIA DE ZARZAPARRILLA YODURADA.

Depurativo por excelencia para la curacion del virus procedente de antiguas enfermedades, y empleado por los más célebres médicos para el tratamiento de todas las afecciones de la piel, herpes, granos, etc.

HELICINA.

Hace tiempo viene usándose la Helicina con muy buenos resultados contra las enfermedades de pecho. Con el benéfico influjo de este precioso medicamento, la tos disminuye gradualmente, la expectoracion pierde sus malos caracteres, y la salud se restablece visiblemente.

Farmacia de D. José Carlos Bellido, plaza de Isabel II (antes de las Barcas), Alicante.

CORTES

DE PANTALON

A 8 REALES.

REALIZACION

LANA

A 6 REALES

VARA.

CALLE MAYOR NUMERO 25.

En la pañaria de Francisco Rubio, calle Mayor, número 25, se realizan todos los géneros que hay. Decidido el duño de este Establecimiento á retirarse del comercio, quiere realizar todos los géneros con un 25 por 100 de pérdida de lo que cuestan en fábrica.

Lanillas en todos colores, clases y dibujos, desde 6 reales vara en adelante.

Triots y estambres desde 18 reales vara hasta 60 reales.

Hay todas las demás clases de géneros como son: Chevots, Estambres, Elasticotines, Muselinas de lana, Cuellos, Puños, Corbatas y toda clase de forros.

La realizacion durará pocos dias, puesto que el Establecimiento está ya convenido el dia que se ha de hacer la Escritura al nuevo dueño.

Sobre la puerta de la tienda hay dos banderas que dicen

REALIZACION.

LA ESTRAÑA Y PREVALECIENTE DOLENCIA DE ESTE PAIS



Como un ladrón nocturno se nos cae encima de improviso. Los pacientes sienten dolores en el pecho y los costados, algunas veces en la espalda, se hallan aburridos y somnolientos, la boca tiene un gusto desagradable, sabroso de mañana una especie de humor viscoso se coge alrededor de los dientes y es poco al apelo. Hay encima de estomago como una carga pesada, algunas veces les parece tener una vacuidad en el fondo del estomago que no quitan alimentos algunos. Los ojos se ponen escarados, las manos y los pies se hacen frios y algo pegajosos. Al cabo de un rato empieza una tos que primero es seca, pero que al fin de unos meses va acompañada con una expectoracion varcosa. El paciente se encuentra cansado constantemente, y el sueño no le proporciona alivio alguno. Entonces se vuelve nervoso, irritable y somnoliento, y es atormentado por malos presagios. Al levantarse repentinamente experimenta un vertigo, un aturdimiento de la cabeza que le parece girar. Las entrañas se constipan, la piel es seca y ardiente algunas veces; la sangre se hace espesa y estañada; el blanco de los ojos se tinte de amarillo; la urina es escasa y salada de color, depositando un sedimento después de dejarla reposar algun tiempo. Muchas veces se vomitan los alimentos, una vez con sabor acre, otra con sabor algo dulce, frecuentemente va combinado esto con latidos del corazon; la vision se hace menos clara, y vené manchadas delante de los ojos; en suma se manifiestan una grande postracion y flaqueza. Todos estos sintomas se presentan por su turno. Admitase que una tercera parte de nuestra poblacion padece de esta dolencia debajo de alguna de sus variadas formas. Ha habido muchos médicos que se han engañado respecto de la naturaleza de esta dolencia. Uno la trató como una afeccion del higado, otros como dispepsia, otros aun como dolencia de los riñones, etc., etc., mas ninguno de los varios tratamientos obtuvo suceso. Se ha reconocido sin embargo que el "Extract of Roots" (O Jarabe Curativo de la Antiana Siegel) alcanzará una cura completa en cualquier caso.

Los sintomas arriba dichos son los sintomas de Dispepsia, enfermedad alarmante que affige á numerosas personas, ocasionando resultados muy graves. — El Jarabe de Feigel es un remedio positivo y seguro.

De venta al por mayor: Sres. Alomar y Uriach, Sres. Ferrer y C^a, Sres. Hijos de José, Vidal y Ribas, en Barcelona. Sres. Hijos de Carlos Ukurrux, en Madrid.

Sres. Scott y C^a, Barcelona, 40, Pasaje de la Paz. Representantes para España. — B. S. M.

Proprietario: A. J. White, á Londres.

Tambien de venta al por mayor, Sres. Antonio Busquets y Durán; y G. Formiguera, Barcelona. Al por menor, en todas las farmacias, á 14 reales frasco.

Hotel Saint Georges y de América,

10, rue Saint Georges, 10,

(esquina á la gran rue Lafayette), PARIS.

Bernardo Ferrás, propietario.

Habitaciones espaciosas, mesa redonda y restaurant á la carta. Cocina española y francesa.

Quincalla.

Maletas.	Cortaplumas.
Sombrereras.	Lancetas.
Planchas-vapor.	Peines.
Idem ordinarias.	Batidores.
Grifos superior.	Gutaperchas.
Ata-mantas.	Petacas.
Bolsas de viaje.	Porta-monedas:
Sacos de noche.	Cepillos.
Caramañola.	Sombrillas.
Tijeras.	Bastones.
Cucharas.	Bujias.
Cuchillos.	Hules.
Ten dores.	Plumeros.
Cucharones.	Anteojos.
Navajas.	Petacas.

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor,

GRAN SURTIDO DE FERRETERIA.

Pernos de todos tamaños. Visagras ó frontizas de todas dimensiones. Pasadores de rabillo, desde 1 pulgada hasta 60. Pasadores embutidos fuertes de todos tamaños.

Picaportes para ventanas y vidrieras.

Cerraduras de puerta de calle, sala, cuartos.

Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio, hemos conseguido de las fábricas ventajas que las ofrecemos á nuestros numerosos amigos y parroquianos.

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, núms. 13, 15 y 17, Alicante.

COLEGIO DEL NIÑO JESUS

3 Boulevard de la Saunrale.

Parc de Neuilly.—PARIS.

En este vaste establecimiento dirigido por religiosas inglesas, concentrarán los padres que deseen dar una esmerada educacion á sus hijas, un centro de instruccion servido por un personal inteligente y provisto de materiales escogidos. Las asignaturas que comprende la enseñanza están basadas en un excelente método de estudio, fácil en la teoria y sumamente comprensible en la práctica.

Se recomienda tambien este Colegio por la especialidad del estudio de aforro, como francés, inglés, alemán, español, italiano, canto, piano, armonium, arpa, dibujo de perspectiva de paisaje y de figura.

Dirigirse á la Superiora del Colegio para mas antecedentes.